
Bienvenue à la 67ème Assemblée Générale de l’Union Sportive de la Blanche qui 

comptait, en 2017, 18 sections et 661 adhérents. Première constatation, quelque 

peu paradoxale, une section de plus, l’automobile Auto Passion de la Blanche 

que nous avons eu le plaisir d’accueillir récemment, et 107 adhérents de moins. 

Nos effectifs ont en effet baissé de façon sensible mais, je vous rassure, pour des 

raisons en grande partie connues et indépendantes de notre volonté : d’abord les 

problèmes d’ordre technique qui ont retardé l’ouverture de la piscine et écourté 

la saison du Marsouin Club qui passe de 140 à 90 adhérents. Puis la destruction 

des tennis de Seyne et leur reconstruction à Selonnet à une période à laquelle le 

club connaissait déjà un coup de mou : il ne peut que repartir car il y a, à ce jour, 

seulement 3 licenciés ! Ensuite quelques années un peu creuses au niveau des 

naissances après le baby-boom de l’an 2000, et la difficulté à trouver des 

bénévoles pour encadrer certaines activités, le football pour les jeunes par 

exemple. C’est également sensible au VTT, pour la relance duquel je lance un 

appel car une partie des dirigeants est démissionnaire. La diminution du nombre 

de bénévoles est en tous cas un grave problème qui dépasser largement l’USB 

et, à ce propos, je vous conseille la lecture d’un article très intéressant déniché 

par Philippe et intitulé « Le bénévolat sportif en quête de sens », il y en a 

quelques exemplaires à votre disposition. Malgré tout, d’année en année, notre 

association essaie de s’améliorer et de progresser à tous les niveaux, et je tiens à 

remercier les membres du bureau, le personnel et les responsables des sections 

qui ne ménagent pas leurs efforts pour être de plus en plus performants, et pas 

seulement sur les stades, les pistes, les sentiers ou dans le gymnase. Dans un 

cadre règlementaire de plus en plus rigoureux et contraignant, la gestion d’une 

association de la taille de l’USB s’apparente à celle d’une PME et je tiens à vous 

rendre un hommage particulier, à vous tous, pour votre disponibilité et vos 

compétences. Ces efforts paient, au propre comme au figuré, puisque l’USB est 

aujourd’hui connue et respectée des financeurs qui nous accordent leur 

confiance : elle le sera encore plus après l’audit des comptes effectué cette année 

et que présentera Philippe tout à l’heure.   

Mais revenons à l’année 2017 qui a été particulièrement difficile à certains 

égards, la trésorerie notamment. Le passage de la CCPS à l’Agglo a occasionné 

des retards dans le paiement des subventions et, ne disposant plus d’avance en la 

matière depuis les mauvais résultats des 5 Jours de Trial, la gestion des finances 

s’est apparentée à un exercice d’équilibriste sans filet. A ce propos je remercie 

les trésoriers, Philippe, Michel et Caroline, qui ont effectué un travail d’une rare 

ampleur avec beaucoup d’efficacité. Je remercie Francis et Benoit, nos deux 

vice-présidents de P2A qui sont intervenus à de nombreuses reprises pour faire 

avancer nos dossiers et faire procéder au versement des ces subventions, sans 

oublier de leur rappeler que nous attendons toujours le versement des 10 500 

€ pour la gestion du site de pleine nature du Fanget l’hiver dernier. Je remercie 

également les sections qui ont compris les retards de paiement et celles qui ont 

carrément décidé d’abandonner leurs aides pour permettre à l’USB générale de 



se refaire une petite avance de trésorerie : cette solidarité exemplaire est notre 

ciment et c’est elle qui nous permettra d’affronter les difficultés à venir, en 

matière de la baisse attendue des aides publiques. Les nouvelles ne sont en effet 

pas très bonnes en ce qui concerne le CNDS et les moyens des collectivités, 

qu’elles soient locales, départementales ou régionales, étant à la baisse, je ne 

vois pas comment elles pourraient ne serait-ce que maintenir les aides actuelles.    

Je tiens donc à remercier nos partenaires et nos sponsors pour leur soutien sans 

faille : l’Agglo qui nous aide à hauteur de 25.000 € par an en fonctionnement et 

nous a octroyé  5700  € pour les événements en 2017. La Commune Ubaye 

Serre-Ponçon nous a attribué  6000  € en fonctionnement et               € pour les 

événements. Toujours pour les manifestations, le Département est intervenu à 

hauteur de    2000  €, et la Région de   4000      €, chiffre auquel il faut ajouter 

une aide de 10 000 € pour l’acquisition d’un minibus pour le ski-club. J’en 

profite pour remercier Richard Hemon, qui monte tous ces dossiers pour notre 

compte, et pour son travail qui nous a permis d’obtenir le statut de club 

mécénable. Merci également à l’Etat qui nous a apporté 7.000 € au titre du 

CNDS : je remercie vivement la DDCSPP qui nous apporte une aide 

considérable et un soutien déterminant dans tous nos dossiers, ce qui est très 

important car les clubs omnisports n’ont pas toujours la côte. Des remerciements 

encore à toutes les forces vives des sections, bénévoles et prestataires, à tous 

ceux qui ont préparé et organisé cette journée, aux collectivités locales qui nous 

soutiennent financièrement mais aussi par la mise à disposition de locaux, 

d’équipement, de pistes de ski et de VTT ou de minibus, et tout particulièrement 

la mairie de Seyne qui nous héberge gracieusement dans les locaux de la Maison 

des Jeunes. Et bien entendu nos fidèles sponsors qui nous apportent une aide elle 

aussi décisive : la caisse locale du Crédit Agricole, le magasin Intermarché 

Contact à Seyne, la SAMSE à Seyne, l’agence de communication globale 

Oyopi, les Assurance Allianz Corinne Labeille et le cabinet comptable Aillaud 

qui nous a offert une partie du coût de l’audit. J’ai gardé Domi pour la fin : 

recrutée pour remplacer Nancy durant ses congés maternité puis parental, elle 

s’est plus que piquée au jeu et s’est investie à un point inimaginable dans l’USB. 

Un exemple, son contrat est terminé depuis plusieurs jours mais elle a préparé 

cette AG à fond et a proposé de venir faire quelques permanences en attendant le 

retour de Nancy le 17 novembre : merci Domi, comme à Nancy l’USB te doit 

beaucoup et tu vas nous manquer ! Merci de me dire si j’ai oublié quelqu’un car 

cheveux blancs et mémoire ne font pas toujours bon ménage !   

    


